

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

AYUNTAMIENTO DE PALMA
EMPLEADOS MUNICIPALES

Año XVII.—Núm. 4.881

Palma de Mallorca.—Domingo 7 de Marzo de 1937

Precio: 15 céntimos

Son continuas en Madrid las manifestaciones pidiendo la rendición

En Asturias fracasaron rotundamente todas las ofensivas rojas

El vapor "Legazpi" bombardeado y estrellado en la costa catalana.—En Valencia es pavoroso el problema de abastecimiento.—¿Ha huido Companys de Barcelona?—Crónica de Fernando Ors

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 6 de Marzo de 1937:

EJERCITO DEL N.:

5.ª división: En el sector de Vivel del Río hemos mejorado nuestras posiciones, rectificando el frente a vanguardia.

6.ª división: Frente de Palencia: Un golpe de mano del enemigo a nuestras posiciones fue rechazado. Quedaron en nuestro poder los cadáveres de un teniente, un alférez y doce milicianos, todos con su armamento.

8.ª división: Se confirman las enormes bajas sufridas por el enemigo en sus ataques a los frentes de Asturias; en una sola posición se han contado más de 400 cadáveres que el enemigo no pudo recoger, habiéndose comprobado el criminal empleo de muchachos de corta edad, a los que obligan a marchar a vanguardia arrastrándose con objeto de cortar las alambradas.

Cuerpo de Ejército de Madrid: División de Avila y Soria: Sin novedad.

División reforzada de Madrid: En el sector de Las Rozas se impidió un ataque de infiltración enemiga. Quedaron en nuestro poder 10 muertos, todos con armamento y algunas

granadas de mano. En Aranjuez, el enemigo, continuando sus planes destructivos, ha volado, en el día de ayer, el puente largo.

EJERCITO DEL S.:

Frente de Córdoba: Durante la noche última, fué energicamente rechazado un ataque enemigo en el frente de Mirabueno, quedando en nuestro poder varios muertos. En el sector de Peñaroya, hemos mejorado nuestras posiciones, alejando al enemigo más de tres kilómetros de las cercanías de los pueblos.

ACTIVIDAD AEREA:

Respondiendo a las falsas informaciones de los rojos relativas al balance de las actividades aéreas en este último mes, se dan a conocer a continuación los datos verídicos sobre este extremo:

Bombarderos efectuados por la aviación nacional, 108; aparatos perdidos, un caza, un trimotor de bombardeo y un avión pasado al enemigo. Total, tres aparatos perdidos.

Bombarderos efectuados por la aviación enemiga: 28. Aviones perdidos, 18 cazas, 4 bimotores derribados en vuelo, 5 aparatos destruidos en tierra. Total 27 aparatos perdidos.

Salamanca 6 de Marzo de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe, de E. M., Francisco Martín Moreno.

que el problema del abastecimiento en Valencia es pavoroso.

Los separatistas vascos prohíben las manifestaciones

Burgos.—El gobierno de Bilbao ha prohibido las manifestaciones por considerarlas contraproducentes.

Más de doscientos milicianos rojos se pasan a nuestras filas

Navalcarnero.—Los desertores rojos han declarado que han salido de Madrid grandes cantidades de armas y municiones.

Durante las últimas 48 horas se han pasado a nuestras líneas más de 200 milicianos rojos, entre los cuales figuran 12 requetés valencianos que fueron obligados a alistarse. Han enseñado los carnets que llevaban cosidos en la camisa.

¿Dónde está Companys?

Gibraltar.—Se tienen noticias de que Companys ha huido de Barcelona. Se ha organizado en la ciudad condal una manifestación de mujeres, con cartelones que decían: «Ha desertado el presidente». Uno de los consejeros desde el balcón del Palacio de la Generalidad dijo: «El presidente está de inspección en el frente».

Misteriosa muerte de don Miguel Moya

París.—Ha fallecido de un modo misterioso el señor Moya, hijo del director de «El Liberal» de Madrid. Se atribuye la muerte a un poder oculto.

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

El "Legazpi" estrellado en la costa catalana

París.—El vapor rojo español «Legazpi» que se dirigía a un puerto rojo procedente de Marsella, fué visto por dos aviones nacionales que lo bombardearon. Los tripulantes del citado buque presos de pánico ante el bombardeo se echaron al mar. El buque, sin mando se estrelló contra la costa catalana. Los tripulantes llegaron en un estado lamentable a Palafrugell.

Pozas en Barcelona

Barcelona.—Ha llegado a esta ciudad el General Pozas que hasta ahora ha estado encargado de la defensa del sector Norte de Madrid. A las pocas horas de su llegada a la población se entrevistó con el señor Companys. Dijo a los periodistas que había ido a Barcelona para que le hicieran una operación quirúrgica. ¡Claro que lo de la operación es inventiva del General.

Voluntarios ingleses muertos y heridos en el campo rojo

Londres.—El partido comunista ha manifestado que han muerto en España 300 voluntarios ingleses luchando en las filas rojas durante los ataques nacionalistas en Madrid.

También comunicó la Junta que en los hospitales se encuentran unos 400 voluntarios también ingleses pertenecientes a la Brigada Internacional.

Radio Jaca.

Los fracasos marxistas en Asturias

Oviedo.—Las fuerzas nacionalistas de esta ciudad, han resistido la acometida de 52 batallones de mineros asturianos.

Desde el 26 de febrero las heroicas fuerzas, han resistido todas las acometidas de los rojos. Es una verdadera locura lo que han intentado los marxistas al pretender conquistar la heroica ciudad de Oviedo. Han caído bajo los muros de la ciudad numerosos batallones de milicianos rojos que pretendían entrar en la capital asturiana.

Los marxistas primeramente querían cortar las vías de comunicaciones de la ciudad con los demás pueblos, para aislarla. Pero el resultado ha sido una destrucción completa de los marxistas. En vista de la inutilidad

de los esfuerzos por este lado, intentaron entrar en Oviedo, realizando varios ataques pero como se ha podido comprobar han resultado fallidos.

En Madrid solo comen los milicianos

Madrid.—En esta ciudad, ya los víveres son escasísimos. Solo comen los milicianos y las personas que tienen recomendaciones. Estas últimas han podido comer estos días pues la Junta de Defensa ha ordenado la entrega de algunos víveres y naranjas a estos. Pero ya no podrán volver a entregarse alimentos hasta pasados 6 días.

Información del corresponsal del "Dayli Mail"

Gibraltar.—El corresponsal en esta población del periódico «Dayli Mail» manifestó que todos los milicianos izquierdistas están contra el Gabinete de Largo Caballero.

La Radio de Valencia—dice—está controlada por los milicianos de la F. A. I. los cuales en la emisión del día de ayer radiaron la siguiente nota:

Es absolutamente imprescindible que se descubran los culpables de los desastres. El Gobierno de Largo Caballero no ha dicho en todo tiempo de su actuación ni una sola verdad, ha pretendido engañarnos como a chinos. Pero se ha terminado. El Gobierno será expulsado de España a puntapiés por los verdaderos defensores de los intereses del pueblo.

Un incendio en el vapor rojo "Navarra" descubre su cargamento

Salamanca.—El vapor rojo español «Navarra» que tenía que salir de Marsella con destino a Alicante para socorrer a las provincias rojas ha tenido que aplazar su salida debido a un incendio que se ha provocado a bordo. Los bomberos han acudido inmediatamente al lugar del siniestro logrando apagar el fuego.

Cuando se efectuaban la descarga para que no se incendiase el cargamento, que consistía en cajas embaldadas con el nombre de víveres, cayeron varias de éstas estrellándose contra el suelo y rompiéndose. Entonces se pudo comprobar que los citados víveres no eran más que ametralladoras deshechas en piezas y que iban destinadas a los rojos españoles.

Largo solicita plenos poderes

París.—Según comunican de Valencia Largo Caballero solicitó y obtuvo algunos plenos poderes de todos los partidos y sindicatos del Frente Popular Español. Largo Caballero solicitó esos poderes basándose en la condición de continuar en el cargo de Jefe de Gobierno.

Desórdenes en Madrid

Salamanca.—Según las radios rojas madrileñas han ocurrido en la capital sangrientos choques. Los habitantes arrancaron cartelones alusivos a que continuasen la defensa de Madrid. Los milicianos abrieron fuego contra los habitantes de la ciudad produciendo algunos muertos y numerosos heridos.

La policía de Madrid en el domicilio de Martín Delgado, encontró la cantidad de 35.000 pts.

Asamblea general del Comité d-I Partido Comunista

Valencia.—La Asamblea General del Comité Central del Partido Comunista español presidido por la célebre Pasionaria (H. P.) ha comenzado sus sesiones. El Secretario General José Díaz, ha tratado de la posible fusión de las dos mayores organizaciones obreras, C. N. T. y U. G. T.

Impresión de Madrid

Todos los que conocen la situación actual de Madrid la pintan con los mismos colores. En Madrid se muere la gente de hambre, las manifestaciones de mujeres pidiendo la rendición se suceden. La insistencia en que se producen tales manifestaciones demuestra el estado de ánimo de la población y estas manifestaciones no se disuelven a pesar de disparar los milicianos sobre ellas las ametralladoras. Hasta ahora los víveres escaseaban para la población civil, pero los milicianos tenían

El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO
SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

LAS FUERZAS NAVALES

Su cooperación en la gesta

Es natural y ello está en la conciencia de todos, que razones de prudente estrategia, hagan silenciar en parte, la labor callada, modesta, pero de una eficacia bien palpable, que desde la iniciación del Glorioso Movimiento Nacional, está llevando a cabo nuestra invicta Marina.

Domino en todos los mares a la marina pirata de los rojos, castigó duramente las ciudades costeras, en que los malvados aun dominan, infundiendo con brutalidades propias de vesánicos degenerados, el pánico a quienes no pudieron huir de aquellos antros, en que solo impera el crimen.

Realizó, una magna labor de limpieza marítima capturando buques piratas que pretendían llevar auxilios a los dirigentes de las tierras irredentas, y garantizó la seguridad del libre tránsito entre las diversas zonas reconquistadas y nacionalistas.

Adoptó con gran competencia, medidas de seguridad en los puertos, encuadró unidades combatientes, ofreció centenares de vidas de otros tantos héroes en aras de la Patria; y con tanta labor y sacrificios, en pocos meses logró crear una Armada que hizo enmudecer y retirar de la circulación—aun teniendo potentes unidades—a la marina comunista. La cual permanece recluida en sus escasas bases, sin atreverse a realizar la más insignificante incursión.

Los que cayeron en la lucha, que figurarán en letras de oro en los anales de la historia de la Marina, el Almirante General Moreno Jefe de las fuerzas navales, los demás generales, jefes, oficiales, clases, tropa, Falange y Requetés marítimos, son dignos del mayor elogio y del agradecimiento de los buenos españoles por la fé, entusiasmo y capacidad que han secundado las disposiciones del GENERALISIMO. Por ello sentimos que nos fluye del corazón a la garganta el afán de gritar una vez más

¡Viva España! ¡Viva la Armada Nacional! ¡Viva el Ejército!
SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

siempre subsistencias. Ahora ya no tienen ni para ellos. Así algunos de los milicianos que se pasaron últimamente a nuestras filas llevaban más de 48 horas sin comer, solo un trozo de pan elaborado con maíz y unas sardinas. Seguramente por esta carencia de víveres la Junta de Madrid ha ordenado la incautación de todos los víveres todavía existentes en las provincias de Madrid, Cuenca, Guadalajara y Ciudad Real. Mientras Madrid agoniza los jefes y jefecillos que han podido escaparse lo han hecho. El periódico «La Voz» propone que se dé el nombre de Besteiro a una calle. (Será por sus relevantes méritos) porque dice que es la única personalidad política que se puede encontrar en Madrid.

Lo que cuentan unos evadidos de Madrid

París.—Han llegado a Toledo atravesando las líneas rojas 50 personas evadidas de Madrid. Han manifestado que en los lugares por donde han atravesado se veían escenas trágicas y edificios destruidos por los bolcheviques.

En Madrid, los milicianos se han guardado los víveres—dicen los fugitivos—y la población civil tiene que pasarse varios días sin comer. Para poder obtenerse víveres en la capital es necesario un carnet de alimentación, pero con el requisito de que tiene que estar firmado por tres autoridades influyentes distintas.

Alocución del Delegado de la Central Obrera Nacional-Sindicalista

Servicio de Radio Mallorca
Radio F. E. I. de Valladolid a las 17:30 horas:

Valladolid.—Por el micrófono de Radio Falange Española dirigió la palabra a los obreros de la zona aun no liberada del yugo marxista, Emilio Gutiérrez Palma, Delegado de la Central Obrera Nacional-Sindicalista. Damos un extracto de la interesante disertación por él pronunciada.

«Trabajadores de la zona roja: combatientes del ejército marxista; camaradas: Quiero, en estas mis palabras, deciros la verdad acerca de cual es la verdadera situación de las ciudades ya liberadas por el glorioso movimiento nacional. Pero comprendo que va a ser difícil que me oigais todos, sujetos como estais a la tiranía moscovita, os ruego que cuando vayais a vuestras casas, al café, a los cuarteles, digais a vuestros camaradas, que son los nuestros, que de la verdadera situación de la zona nacionalista os ha hablado un trabaja-

dor que militó en las filas marxistas, en la disciplina bolchevique, que es uno de los fundadores de la CNT, en Valladolid. Un hombre que al haber fundado la CNT, inmediatamente después del catorce de abril y de la instauración en España del régimen que padecemos durante cinco años, comprendió que la liberación y salvación de los trabajadores no estaba en las doctrinas marxistas e internacionalistas. Por eso cuando se dieron los primeros gritos nacional-sindicalistas, me incorporé a ellos. El 4 de marzo de 1934 tuvimos en Valladolid el primer acto nacional-sindicalista y me llegó al alma ver que las primeras pistolas que se nos enfrentaron fueron las de mis camaradas, las de aquellos que días antes habían combatido a mi lado en la calle por la revolución que nosotros creíamos salvadora.

Hoy pronunciamos nosotros la palabra revolución, pero no porque si como antes. Decimos revolución nacional. Si viérais como se desliza la vida entre nosotros, los nacionalistas, comprenderiais que estamos haciendo la verdadera revolución. Afirmando nuestra fé en una España más digna y más justa. Queremos que las clases desaparezcan y que subsistan las jerarquías. Estamos dispuestos a que la revolución nacional sea un hecho cuando termine la guerra.

¡Si supierais como me duele ver que no os separais de «La Internacional» que fomentan los apetitos contrarios a vuestros propios intereses! ¡No veis a los dirigidos como os engañan? Os engañaron cuando llegamos a Toledo y huyeron a Madrid, cuando nos vieron en las puertas de la capital de España y huyeron a Valencia, dejándoos a vosotros en primera línea de fuego; cuando desde Valencia al oír, aunque desde lejos, el tronar de nuestros cañones, tratan ya de escapar a Barcelona; y os engañarán hasta el final, cuando nuestro ejército victorioso llegue a Barcelona y ellos escapen hacia Francia, hacia el extranjero, con la cartera bien forrada de billetes. Ello me duele de corazón y quiero me escuchéis porque os hablamos de verdad. No os necesitamos más que para beneficiaros. Solo os pedimos que os rebeléis porque os queremos libres y dignos y no queremos que ningún látigo ruso descargue su fuerza sobre vuestras costillas.

En nuestra zona, la española, la liberada, todo ha cambiado y se va notando ya la bondad de la nueva doctrina y del nuevo Estado. Todos los trabajadores somos ya camaradas. Los odios de unos hacia otros, en la fábrica y en la calle, han desaparecido. Sigue si habiendo ricos y pobres, pero hemos hecho comprender a todos que hay que vivir, como vivimos, en hermandad. Y no digo con fraternidad, que es una palabra afrancesada y fracasada. Escuchad nuestras verdades redentoras. Libros de los que os encadenan a los triplo-

“Madrid está en vi-peras de sentirse libre de la dominación roja. La toma de Madrid tendrá grandes repercusiones en los demás frentes”

Se tiene noticias de que Companys ha huido de Barcelona y ha recorrido las calles barcelonesas una manifestación de mujeres llevando cartelones que decían: “Ha desertado el Presidente”

Radio Torrente confiesa que el problema del abastecimiento en Valencia reviste dramáticos caracteres

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

Crónica de Fernando Ors

Jaca.—El periodista Fernando Ors escribe:

«Son muchos los que me hacen la misma pregunta: ¿No es V. demasiado impresionista? No. La capitulación de Madrid se siente tan próxima que el enemigo trata de evitar que nos recreemos con el botín. Madrid está en vísperas de sentirse totalmente libre de la dominación roja. La toma de Madrid tendrá grandes repercusiones en los demás frentes. En el frente de Guadalajara presencié un ataque rojo con veinte tanques, fracasando, como siempre. Los generales Mola y Moscardó tienen que hacer esfuerzos para contener las impaciencias de los soldados. La nieve ha sido el enemigo contra el cual no se ha podido combatir. Nosotros, como las tropas, esperamos con inquietud el día de la bonanza, que ya destella.»

La propaganda comunista en Inglaterra

Londres.—Un diputado conservador ha llamado la atención, en la Cámara, al Ministro del Interior por unos cartelones aparecidos en las calles de Londres en los cuales se presenta la hoz y el martillo venciendo a la cruz. El ministro contestó que no sabía que hubieran producido desórdenes. A continuación un diputado laborista pidió que fueran retirados los cartelones. Así se aprobó entre grandes aplausos.

«El Gobierno debe marcharse, y si no se va le echaremos a patadas»

Roma.—La emisora de Valencia de la FAI, decía anoche que ha llegado la hora de descubrir los desastres sufridos por los marxistas. El Gobierno debe marcharse, y si no se va le echaremos a puntapiés.

En Sástago se producen serios tumultos

Burgos.—En Sástago, sede de la República anarco-sindicalista aragonesa, que preside Ascaso, han tenido lugar serios tumultos. Los manifestantes daban gritos de «Mueran los tiranos, mueran los separatistas y Viva España». El anarquista Ascaso comunicaba a Barcelona que el escarmiento ha sido ejemplar.

Otra expedición de niños españoles a Rusia

San Sebastián.—El Presidente vasco Aguirre, cumpliendo órdenes de Moscú, ha dispuesto la salida para Francia y Rusia de 2.000 niños, muchos de ellos evacuados de San Sebastián.

Quiere huir a Francia

Jaca.—Largo y Diego han celebrado una nueva entrevista. Se supone que Diego Birrias trató de conseguir un enchufillo en París, puey visitó a Largo con el Vicepresidente de la Cámara francesa.

Angustiosa situación de Valencia
Jaca.—Radio Torrente confiesa

des de las ametralladoras, mientras ellos se entregan a las más desenfundadas orgías.

Yo he estado cinco meses en el frente, lo he visto y comprobado como se os engaña de la manera más vil. Recuerdo que un día, hace unos tres meses, cuando tomamos Pinto y Valdemoro, llevábamos tres o cuatro días acampados en Pinto, después de tomar el Cerro de los Angeles, cuando se presentaron a nosotros cuatro compañeros. «¿Qué tal?» nos dijeron amablemente. Pero pronto se dieron cuenta de que se habían equivocado: eran milicianos rojos. Somos camaradas, si—les dijimos—pero rojos, no. Se quedaron perplejos y confesaron la farsa de que sus jefes les habían hecho víctimas. «Id a Pinto—les habían dicho—y no tendréis que disparar un solo tiro; nosotros, después, por medio de un movimien-

to envolvente, coparemos a los facciosos». Y así quedaron los pobres. Es que siempre, siempre, los marxistas han vivido del engaño y de la mentira. Solo así se explica que hayan podido reunir el ejército—de alguna manera hay que llamarlo—con que ahora cuenta, nutrido de hombres sin patria, sin fé y sin ideal.

Dentro del nuevo Estado que estamos edificando, nos liberaremos de todo lo malo que nos rodea. No nos conviene, especialmente a los obreros, la lucha de clases. Divisamos en el horizonte un porvenir espléndido, que no debemos ni podemos desperdiciar. Os hablamos con la verdad y con ella llegaremos a vuestros corazones para que veais que solo nos guía el afán de haceros libres y dignos de ser españoles. ¡Arriba España! ¡Viva España!

cismo redoblan sus esfuerzos de tal modo, que en el seno de los organismos tradicionalmente republicanos y obreros, encuentran cierto eco y hasta algún apoyo para sus manejos y propósitos los individuos que siembran el desconcierto despertando odios e indisciplinas.

Un día el ministro de la Gobernación descubre la trama. Sabe el poder público que con carnet de los partidos republicanos, socialistas, comunistas, UGT y CNT, circulan libremente mandatarios del enemigo, la acción criminal de los cuales han desenmascarado muchos militares republicanos y aun agentes civiles, cuya lealtad y buena fé, abonan sus sufrimientos y abnegada historia. De este modo nuestros enemigos van fraguando en el orden social objetivos terriblemente perturbadores.

Parte de la prensa de los partidos de las organizaciones antifascistas, han sido evueltos por los espías en su tenebrosa maraña y facilitan la labor del enemigo. Tan organizado está el espionaje enemigo entre nosotros, que con toda sinceridad, he de decir que ha sido el causante de las envidias y pasiones que hay entre nosotros, hasta tal punto que considero llegado el momento de meditar, si es que no podremos seguir nuestro camino.

Con dolor tengo que declarar, que en tanto recibo como jefe del gobierno de la república asistencia por parte de todos, absolutamente todos, cuando llega el momento de poner en práctica las promesas de colaboración y de obediencia, no son todos los que se muestran dispuestos a colaborar. Y esto lo tengo que decir, para justificarme ante el que el día 14, hizo pública demostración de adhesión al gobierno que preside. Entre este pueblo y el gobierno alientan muy turbias pasiones en contra de nuestra causa; pero el resultado práctico es el que hemos visto ya, que en los pies de los que deben caminar, se enredan los reptiles de la traición de la deslealtad y del espionaje.

No estoy dispuesto a que tal estado de cosas se prolongue una hora más. No más palabras y si más actos. El gobierno no es taumaturgo que pueda convertir en obras huecos discursos. Yo no permaneceré al frente del estado republicano, sino es con una firme posición que creo tenerla. Si la creencia no es cierta, no será yo un obstáculo, pero tampoco estoy resuelto a ser elemento que ayude al adversario y el que se sienta intimidado por el volumen de los esfuerzos que aún nos quedan por hacer, que la diga.»

Este manifiesto de Lago Caballero esta fechado en Valencia a 26 de febrero último. Es sencillamente una crisis planteada, no ante el presidente de la república que no existe como se deduce de este documento, sino para todos menos para Azaña. Largo Caballero ha planteado la cuestión de confianza ante los comités soviéticos y he aquí el comentario que su documento merece a la vanguardia, hoy órgano oficial de uno de estos comités: El escrito del jefe del gobierno es oscuro; no sabemos a donde va ni a que secreto se deben todas reuniones, cabildos y palabras de doble sentido, que han hecho echar patinazos gratuitos como el del ministro Irujo, que confundió a Nambú con la guerra europea. No sabemos que se ha propuesto Largo Caballero con el documento, aunque la impresión que produce es la de que representan la aniquilación de una etapa y la de que ánimo de Largo Caballero ha tenido el valor de hacer una disposición testamentaria. Parece que no se puede entender de otra manera la siguiente frase textual: Hasta tal punto que considero llegado el momento de meditar si es que podremos seguir nuestro camino. Cuando algún jefe de gobierno dice esto a los seis meses de regir los destinos de un país, por fuerza hay que pensar si es que se habrá equivocado.

Los católicos del Frente Popular. —L'Echo de Paris publica un interesante comentario a una fotografía aparecida en el Socialista, en la que se veía a Osorio Florit en la torre de la Catedral de Toledo. El comentario es el siguiente: El camarada Osorio y Florit no es otro que el propio hijo de Osorio y Gallardo embajador de España roja en Bruselas, jefe de los católicos del Frente Popular y el primer signatario del llamamiento de los católicos del mundo, en favor de los marxistas. Osorio y Gallardo, divulgó por Francia que el gobierno de Largo respetaba la religión católica, lo que se puede desmentir con el asesinato de 10.000 religiosos y religiosas y la destrucción de dos mil iglesias. Y lo que tiene más importancia es que su hijo en la fotografía antes dicha, aparece con el fusil en la mano en la torre de Catedral de Toledo, el mismo día que los rojos profanaron por vez primera la insigne española.

Osorio y Gallardo, antiguo jurista y hombre de confianza del viejo Maura, ha pasado a la revolución. Su catolicismo es como el de su hijo, interesado y absurdo. De lo que no se puede dudar—termina diciendo el periódico francés—es de la autenticidad del documento gráfico, pues son los mismos amigos de Osorio y Florit los que lo han publicado en su periódico.

El General Millán Astray, dirigirá mañana a las 10 de la noche por Radio Nacional, una alocución a las mujeres españolas, azules y rojas,

Alocución del general Queipo de Llano

Buenas noches señores: Cuando se creó el Comité de no intervención a propuesta de Francia, nosotros vimos el cielo habierto creyendo que de esta manera el asunto quedaría prontamente arreglado; pero después hemos visto lo que hacia Francia o sea que por la parte de Barcelona, se han dado toda clase de facilidades para la entrada en territorio español y en cambio por la parte de Irún, no es posible el paso de nuestros patriotas excepto los inútiles, puesto que los demás es inútil su pretensión y a veces son mandados en un campo de concentración. El cónsul español en Perpignan los hace pasar como si fueran españoles y para ello encargó a una imprenta 10.000 pasaportes para entregarlos a los milicianos que vienen a España a combatir contra nosotros. Vienen también a España, barcos de Marsella cargados de milicianos rojos, desembarcando libremente y siguen hacia Albaladea y Madrid. Con estos barcos nos llevan toda la inmundicia de los demás países. Esto demuestra la altura a que se halla la diplomacia roja. Esto no es de extrañar, puesto que nosotros tenemos a Rivas Cherif, la antigua amiga de Doña Mónica, Fernando de los Rios, Ossorio y Bigardo y tantos otros sinvergüenzas que están representando la diplomacia española en los otros países.

había dado cuenta. Dicen también que enarbolaron una bandera republicana, la que continúa en el mismo sitio, a pesar de provocar la indignación de los facciosos. Seguramente, que si la hubiera llevado en la mano, no se hubieran parado de correr. Además ellos no son capaces de hacer lo que nosotros hicimos ni de hacer una conquista por radio como la que yo hice. Bastó que dijera que de la piel de Cordero me iba a hacer una cartera, para que en Huelva, a la sola presencia a bastantes Km. de un grupo de falangistas, echaran a correr y abandonaran la capital.

Hoy he vuelto a tener noticias de la radio de la columna Maroto. Se conoce que habrá hecho alguna de las suyas, porque se sinceraba y decía que otros que han hecho más que él, no les habían hecho nada. Esta columna dice: «Adra, Adra, Adra». Este es un pueblo que está a la orilla del mar a 40 Km. de nuestras líneas lo que me hace suponer que en este punto deben tener el gran contingente de marxistas para venir a conquistar Málaga. ¡Dios no lo permita!

Lo cierto es que yo creo que se desencadenará una tempestad muy grande y no tardará mucho tiempo. Termina el General leyendo los partes oficiales.

Niño ¿Te gusta pasar la tarde del domingo en el cine? En el SALÓN MALLORCA se proyecta hoy, de tres y media a nueve, un programa apto para ti.

Habla España

Se ha observado que en esta zona se inicia una alarma completamente injustificada por rechazarse arbitraria y caprichosamente los billetes de Banco, a pretexto de supuestas restricciones y medidas y que se está renovando el atesoramiento de plata, creando dificultades en la vida económica. Una vez más se hace conocer a la opinión que los billetes de Banco estampillados tienen plena validez legal, constituyendo un acto delictivo y contra los intereses de la patria no admitirlos y que el atesoramiento de plata está penado con severísimas penas por considerarse con arreglo al decreto dictado por el gobierno del Estado en 9 de noviembre pasado, como auxilio a la rebelión.

En las circunstancias actuales en que la vida en la zona liberada ha adquirido una absoluta normalidad económica y financiera, todo temor carece de fundamento y constituye un derrotismo que será sancionado con todo el rigor de la ley.

Largo Caballero se tambalea.—En un manifiesto dirigido a la opinión dice Largo Caballero que entre los pies que deben caminar se interponen los reptiles de la traición de la lealtad y del espionaje.—Largo Caballero ha querido consolidar su posición después de los ataques que le han dirigido unos y otros y ha hecho que le ratifiquen su confianza los cuatro ministros de la CNT, los dos comunistas y Giral en nombre de los ministros de izquierda republicana. También le visitaron los ministros Aygudé, Prieto, Alvarez del Vayo y Galarza. Después de hablar con todos ellos, redactó un documento que ha dado a la publicidad.

Transcribimos de este manifiesto que publica íntegramente «El Diluvio» de Barcelona del día 28 de febrero, unos párrafos:

«La contemplación del panorama político y social de la España leal, lleva al jefe del gobierno a hacer públicas algunas consideraciones y a dirigirse a la opinión para expresar con claridad cual es su posición personal y también la política de las fuerzas afectas a la UGT.

El pueblo expresó su adhesión de colaborar con los poderes públicos en la manifestación que se celebró en Valencia no hace mucho tiempo, sin embargo en estrecha conexión con el propósito de nuestros enemigos, pudiera infiltrarse entre nosotros alguien para impedir la consecución de los deseos de la clase obrera y democrática española. Mientras la voluntad del pueblo se robustece a los ojos del mundo así como también la posición de la España republicana y de su gobierno, los agentes del fas-

Jorge Dezcallar Morell

¡ PRESENTE !

Vocal de la Junta de Mando de la J. A. P. de Cataluña
Murió, vilmente asesinado, por Dios y por España, en Barcelona el 17 de Agosto de 1936

La J. A. P. de esta Provincia, sus padres, hermanas, hermanos políticos y demás familia, ruegan a todos asistan al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará D. m. el lunes 8 de los corrientes a las once de la mañana en la Iglesia de San Francisco de esta ciudad.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

D.ª Margarita Muntaner Ribas de Sancho

Camarera de la Santa Casa de Loreto (Italia)

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D.

Su desconsolado esposo Pedro A. Sancho, hermana, hermano político, ahijado, primos, primas y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos la asistencia al funeral que se celebrará mañana lunes a las once de la mañana en la misma iglesia.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

«Las luces de vuestras ventanas pueden igualar a los negligentes con los traidores».

diéndoles la verdad de lo que está pasando ahora y la verdad de lo que pasará después.
UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO.
¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

Ultimas noticias

Radio Verdad: Texto del manifiesto que lanzan los aviones nacionales sobre las zonas aún rojas:
«Pueblo de España; españoles: Recoged este mensaje que os llega desde las alas bicolors. En ellos, va la voz de la gran España, nuestra querida madre, que se yergue como un baluarte de la Patria civilizada y Católica. Las fuerzas del Ejército nacional pronto llegarán a vuestros pueblos, campos y ciudades y nada impedirá el avance de las fuerzas nacionales. Los marxistas no lograrán detenerlo. Esta marcha victoriosa representa la marcha de una idea, que es la conciencia de una raza la conciencia de la España en peligro. Pueden los marxistas asesinar numerosas personas de orden; pueden destruir todas las iglesias; pero no hay ninguna fuerza en el mundo que pueda detener la marcha de una idea, de una idea que representa la verdadera justicia social, una mejor distribución de la riqueza y una superior dignidad humana para el hombre que no ha regado de su madre y de su patria. La revolución nacional es sindicalista y cooperativista, católica y latina.

Pueblo de España; españoles; los que recojan esta nota, que huyan si pueden de las filas rojas, que serán recogidos y cuidados en las nacionalistas. Los que hayan cooperado con los marxistas, los arrepentidos, podrán estar en las filas nacionalistas: su trabajo será amparado y su casa segura bajo la sombra de la gloriosa enseña nacional. Los que han sido sacados de sus casas y enrolados en las milicias marxistas violentamente, serán perdonados, y los que estén arrepentidos de su conducta anterior pueden esperar confiados la clemencia de los nacionalistas. Pero todos los que han llevado armas contra nosotros serán arrojados inexorablemente. Muy pronto llegará la verdadera justicia. Los extranjeros que hayan sido cogidos con armas en la mano en las ciudades liberadas serán puestos de cara al muro y fusilados. Para los emisarios vendidos al Gobierno de Moscú, no habrá perdón.

Pueblo de España; españoles: Las fuerzas del Ejército nacional pronto llegarán cerca de vuestras ciudades y os liberarán del yugo comunista.

Españoles; ¡Viva Franco! ¡Viva España! ¡Arriba España!

El mal tiempo continúa en todos los frentes y sectores de Madrid, lo que ha impedido la realización de operaciones. Los milicianos rojos de Asturias, en vista de sus continuos fracasos, han desistido de apoderarse—nunca lo hubieran logrado—de Ovido. El mal tiempo reinante en los

frentes madrileños es aprovechado por los nacionalistas para preparar la ofensiva que les ha de dar de una vez la reconquista de la capital de España. En los frentes del S. se prepara un avance definitivo que culminará en la caída de Almería.

Salamanca.—La ofensiva marxista sobre Oviedo está terminando. El último ataque realizado por los rojos en este sector fue contra la colina de San Claudio, infructuosamente como los demás. Los defensores nacionales de la colina destruyeron a las fuerzas marxistas, cruzando los fuegos de las ametralladoras y causando a los marxistas enormes pérdidas. Los rojos, a consecuencia de esta última derrota han perdido toda actividad en este sector.

En los últimos ataques a la capital asturiana, los marxistas han sufrido 4.000 muertos y 10.000 heridos.

En el frente de Madrid y en el sector de Carabanchel Bajo no ha habido ninguna novedad. No ha pasado lo mismo en el sector del Jarama y Ciudad Universitaria.

Han sido rechazados, en los sectores de La Marañosa, Morata de Tajuña y alrededores del Hospital Clínico, algunos ataques nocturnos, en los que se han causado a los rojos bastantes víctimas. Los comunistas están cansados ya de la táctica que nosotros llamamos de gran estilo, y ahora intentan imitar a los marroqueses en estos ataques repentinos, que como los demás, les salen completamente fallidos.

Debido a la gran oscuridad reinante en los sectores madrileños, se pasan a nuestras filas grandes contingentes de milicianos, habiéndolo hecho últimamente más de 200, entre los cuales había doce requetés de la provincia de Valencia, que pertenecían, a la fuerza desde luego, al batallón rojo llamado «Otumba». Estos requetés traían sus carnets cosidos a la camisa desde hacia unos siete meses.

Navalcarnero.—Numerosos milicianos hechos prisioneros han declarado que la Junta de Defensa de Madrid ha ordenado la inmediata evacuación del material de guerra de Madrid hacia Valencia. La orden ha comenzado a ser cumplida. Varios camiones salieron de Madrid hace varios días por la carretera de Guadalajara, con dirección a Valencia, llevando numeroso armamento.

Talavera de la Reina.—Numerosos prisioneros extranjeros cogidos en los últimos combates en el frente de Madrid, han declarado que ha sido fusilado por los marxistas el húngaro Lasalle, comandante de un batallón de las brigadas internacionales.

Salamanca.—En el frente de Asturias, se han consolidado las posiciones nacionales en las primeras líneas de Escampero. Los marxistas, en este sector, iniciaron un ataque contra las posiciones nacionales, protegidos por tanques, siendo re-

chazados con grandes pérdidas y quedando destruidos dos tanques y un aparato que bombardeaba las posiciones nacionales de la capital. En el frente de Madrid, hubo ligero fuego de cañón y fusil.

PRINCIPAL
Todos los días - Tarde y Noche (De 3'30 a 11'30)
¡LLENOS REBOSANTES!
¡EXITO INDESCRIPIBLE!
EL BARON GITANO
UFA
La famosa opereta de STRAUSS convertida en un film de maravilla...
EL MAYOR SUCESO DE LA TEMPORADA
Próximo jueves
GRANDIOSA REPOSICION
Ilusiones de gran dama
KATTE DE NAGGI
En el mismo programa
Señora casada necesita marido
CATALINA BARCENA
En Español

RIALTO
Hoy y todos los días a las 3'30
Extraordinario estreno «Universal»
La magnífica realización de LUIS TRENKER
El hijo perdido
con Miriam Marsh
En el mismo programa la comedia
Hubo que Casarlo
por Slim Summerville y Zasu Pitts
Lunes.—SORRELL E HIJO en español por H. W. Werner.

MODERNO
Hoy y todos los días a las 3'30
Randolph Scott, Harry Carey (Cayena) Buster Grabbe en
El Hombre del Bosque
Catalina Barcena, Antonio Moreno en
SEÑORA CASADA NECESITA MARIDO
Lunes.—EL HUESPED N.º 13 y OJO SOLTEROS por Rosita Moreno, Valentín Parera y Andrés de Seguro.

Academia de Corte y Confección
SISTEMA MARTI
Dirigida por la Profesora Paquita Ripoll Arbós, Clases diarias y alternas.
Calle Brondo, 5, 2.º - Palma de Mallorca.

En Palma

Círculo de Obreros Católicos
Por mutuo acuerdo de la Junta Directiva y los obligacionistas del Teatro, éstos se han encargado de la dirección y administración del mismo, bajo el control moral del Reverendo señor Consiliario.

Hoy domingo día 7, habrá función teatral poniéndose en escena la bonita comedia dividida en dos actos titulada «La Leyenda del Maestro» y el entremés que lleva por título «Mentir a tiempo».
La función dará comienzo a las seis de la tarde.

Escuela de Aviación

Se participa a los señores interesados en el curso de Pilotos Civiles que debe empezarse previamente, tengan la bondad de presentarse en la Jefatura de Aviación, los días laborables de 6 a 7 de la tarde y hasta el día 18 del corriente inclusive.

Madrina de guerra

La solicitan los Artilleros del Cuartel de San Pedro, Julián Ramón Obrador, José Femenias Barceló, Matías Pons Oliver, Miguel Puigros Fiol, José Oliver Domínguez, Antonio Nicolás Pons, Miguel Forteza Aguiló y Jaime Lull Reus.

Los soldados Armando Rotger Lauria, Teodoro Bonanova, Arturo Alcántara, Anselmo Villanueva, Hermenegildo Eloy y Raimundo Campillo todos del 1.º Batallón Infantería.—Plana Mayor, Inca

Los soldados del Regimiento de Infantería Palma n.º 36, 1er. Batallón Inca. Ricardo Blanch, Gustavo Sensennat, Federico Doménech de la Plana Mayor; Fernando Tocho y Enrique González, Morteros; Manuel Muñoz y Juan Rodríguez de Transmisiones.

Comisión directora y administradora de bienes incautados

El próximo jueves día 11 a las 10 horas tendrá lugar en los locales de esta Comisión (calle de San Miguel, 127), la venta en pública subasta de la maquinaria y otros útiles incautados a la Cooperativa Obrera «La Hormiga» de Luchmayor, según relación, condiciones y justiprecio que obran en la Secretaría, pudiendo los a quienes interesen dichos efectos examinarlos durante los días 8, 9 y 10 en los propios locales de dicha Cooperativa.

Palma 6 de marzo de 1937.—El Presidente, José Rubí.

La matiné en el Cine Born, suspendida

La matiné que tenía que celebrarse hoy domingo día 7 no se celebrará como estaba anunciado, debido a la gran fiesta que da el Instituto Nacional con motivo de la fiesta de Santo Tomás de Aquino y el grandioso festival que por el mismo motivo tiene que celebrarse en el Coliseo Balear.

Comandancia Militar de Baleares

Por la Delegación de la Casa Jacobo Schneider en esta Capital han sido enviadas al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, la cantidad de 49.90, pesetas como tercera entrega de lo recaudado voluntariamente por horas extraordinarias entre sus obreros y empleados, durante el mes de Febrero.

S. E. ha dispuesto, pasen a engrosar los fondos de la Suscripción Nacional y se complace en hacer público el patriótico comportamiento de los citados obreros y empleados; que debieran tener muchos imitadores.

Servicio de Plaza para el día 7 de Marzo de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Guillermo García Alemany.

Imaginería.—Comandante de Artillería don Julio Feliu Fons.

Visita y Hospital.—3.º Capitán de Artillería.

Estado Mayor

Orden General del día 6 de Marzo de 1937, en Palma de Mallorca

I.—Consejos de Guerra.

1.º A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana día 8 del actual y en el local que ocupa el Regimiento Artillería de Mallorca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa número 121 del año 1936 instruida por el Comandante de Infantería Juez don Francisco Aguacil Roca, contra el soldado de Artillería José Coll Amorós, por un delito de excitación a la rebelión y otro por insulto de palabra a Instituciones Armadas.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente.—Coronel de Artillería don Gerardo Martínez de Tejada y Rogero.

Vocales.—Capitán de Artillería don Sebastián Feliu Blanes; otro, don Juan Pons Ramonell; otro, don Angel Aparicio García; Capitán de Infantería don Pedro Vila Ramón; otro, don Francisco Rossifol Fuster.

Suplentes.—Capitán de Artillería don Pedro Socías Sampol; Capitán de Infantería don Antonio Fuster Rossifol.

Vocal Ponente.—Teniente Auditor de 1.ª con destino en la Auditoría

de Guerra de Baleares, don Antonio de la Rosa Mayol.

Fiscal.—El Jurídico Militar de esta Comandancia.

Defensor.—Capitán de Artillería don Pedro Pons Sastre.

2.º A las diez horas y treinta minutos del próximo martes día 9 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 222 del año 1936, instruida por el Alférez de Complemento de Artillería Juez don Francisco Noguera Roig, contra el paisano Pablo Moll Busquets, por el delito de insulto de palabra a Instituciones Armadas.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:
Presidente.—Teniente Coronel de Ingenieros don Ramón Taix Atorrasagasti.

Vocales.—Capitán de Infantería don Gabriel Luis Fullana; otro, don Antonio Fuster Rossifol; otro, don Francisco Esteban Alonso; Capitán de Caballería don Bartolomé Ramonell Boix; Capitán de Ingenieros don Antonio Fernández Escuin.

Suplentes.—Capitán de Ingenieros don Leonardo Benito del Valle; Capitán de Infantería don Agustín Clar Escalás.

Vocal Ponente.—Teniente Auditor de 1.ª con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares, don Antonio de la Rosa Mayol.

Fiscal.—El Jurídico Militar, o su delegado.

Defensor.—Capitán de Artillería, don Rafael Pons Sastre.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

II.—Socorros. Licenciamiento.

El Boletín Oficial del Estado número 125, publica la siguiente disposición:

«En cumplimiento de lo ordenado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se dispone:
Art. 1.º Queda en suspenso la concesión de prórrogas de incorporación a filas, tanto de primera como de segunda clase.

Art. 2.º Todos los individuos pertenecientes a reemplazos movilizados cesarán en el disfrute de las mismas, ingresando en sus Cajas respectivas aquellos a quienes se les haya concedido antes de su ingreso en Caja, y en la de su residencia actual si pertenecen a Ayuntamientos de zona no liberada, siendo destinados todos ellos a Cuerpos con arreglo a los preceptos del artículo 23 del Reglamento de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

Art. 3.º Los familiares de los reclutas que cesen en el disfrute de estas prórrogas, como asimismo los de aquellos que tuvieren derecho a las mismas y carezcan de medios de subsistencia, tendrán derecho al subsidio establecido por Decreto número 174, de fecha de 9 de enero (B. O. núm. 83), establecido para las familias de los combatientes voluntarios y ampliado por orden de 3 del actual (B. O. núm. 110) para los combatientes movilizados, para lo cual lo solicitarán de la Junta Municipal de que dependan, la que señalará el socorro correspondiente, con arreglo a las normas establecidas en el referido Decreto.

Art. 4.º Los padres que tengan dos hijos sirviendo en el Ejército, serán dispensados de la incorporación de un tercero, considerándose como presente, a tales efectos, los muertos en campaña o a consecuencia de las heridas recibidas en la misma.

Art. 5.º Se considerarán para estos efectos, como sirviendo en el Ejército, los voluntarios en el mismo y los voluntarios pertenecientes a las Milicias Nacionales armadas que acrediten prestar sus servicios, precisamente, en Unidades que se encuentren en los frentes de combate.

Art. 6.º Los padres o padastros que se encuentran en estas condiciones y quieran disfrutar de este beneficio, lo solicitarán de los Generales de las Divisiones respectivas, acompañando a la instancia o certificado de existencia en filas de sus hijos, expedido por el Jefe de Cuerpo respectivo o General 2.º Jefe Inspector de las Milicias Nacionales.

Los Generales de las Divisiones ordenarán el licenciamiento del soldado que elija el padre de entre los tres que se encuentren en filas, o en su defecto, el de mayor edad, teniendo en cuenta que, siempre y en todo caso, será preferentemente licenciado, aunque sea más joven, el hermano que presta sus servicios en las Milicias Nacionales, sea cualquiera la petición que el padre hubiera formulado.—Burgos 20 de Febrero de 1937.»

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y cumplimiento, teniente presente que las solicitudes de licenciamiento deberán ser cursadas por los Jefes de la Unidad a que pertenezca el individuo que los padres deseen licenciar, acompañada de los documentos justificativos de la petición.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Perro extraviado

Se ha extraviado un perro galgo blanco con manchas canela. Se gratificará la devolución en Apuntadores, 8, pral.

Notas de la Jefatura de la Defensa Pasiva Antiaérea

Se comunica al público en general que a partir del próximo lunes, en las Farmacias y Droguerías se procederá a la venta de frascos de solución anti-gás, con instrucciones para su adecuado empleo, advirtiéndose que serán severamente sancionadas las ventas de productos similares, no autorizados por esta Jefatura.

Desde mañana quedarán expuestos los modelos de cartas contra Gases de Guerra, en la Droguería «Casa Boscana» de la Plaza de Cort, cuyo sorteo se verificará en breve y de las que se venderán números al precio de una peseta.
Palma 6 de Marzo de 1937.

Falange Española de las J. O. N. S.

«Auxilio de Internos»

Falange Femenina ha confeccionado para varias camaradas refugiadas de Málaga 3 camisas.

Id. de Madrid 2 id.
Id. de Alicante 6 id.
Id. de Cartagena 1 id.

También ha entregado a las enfermas actualmente en la Clínica de Santa Catalina Tomás 12 camisones y una capita para niño.

De Falange Femenina de María de la Salud se han recibido 12 calzoncillos, 12 camisetas y una camisa.

Lista de las personas de Muro que han entregado mudas y prendas con destino a Salamanca.

Don Jerónimo Cladera, 3 camisas y 1 calzoncillo.

Don Jaime Segura Miró, 2 pares calzones.

Don Miguel Antich Moncadas, 1 muda completa.

Don José Cirer Serra, 1 muda completa.

Don Sebastián Llompert, 1 muda completa.

Don Jaime Aguiló, 1 calzoncillo y 1 par de calcetines.

Don Francisco Campanar Carrió, 1 camiseta, 1 calzoncillo, 1 camisa, 6 pañuelos y 1 par calcetines.

Doña Catalina Quetglas Moragues, 2 camisas.

Doña Petrona Antich, 1 calzoncillo.

Doña Antonia Palou Serra, 1 muda completa.

Doña Margarita Serra, 1 muda completa.

Doña Margarita Serra V.ª de Moncadas, 1 muda completa.

Doña Margarita Palou Mulet, 1 muda completa y 1 calzoncillo.

Doña Esperanza Campanar de Beltrán, 1 muda completa y 1 camiseta.

Doña Francisca Tous V.ª de Campanar, 1 muda completa y 1 calzoncillo.

Doña Micaela Kischoffer, 1 muda completa.

Doña Margarita Sabater Serra, 1 muda completa.

Doña Antonia Quetglas, 1 muda completa.

Falange Femenina de Muro, 3 mudas completas.

JARRIBA ESPAÑA!

EN LA ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Consejo de Guerra

Ayer, a las cuatro y media en la Escuela de Artes y Oficios, se reunió el Consejo de Guerra Ordinario para ver y fallar la causa instruida por el comandante de Infantería don Manuel Fuenmayor, contra el paisano Francisco Blanco Blanco, por el supuesto delito de sedición.

El Consejo se constituyó en la forma ya publicada en nuestra edición de ayer.

Abierta la sesión, el juez, señor Fuenmayor da lectura al apuntamiento en el que consta que en la noche del día 22 de Julio último, encontrándose cenando, en la fonda denominada «El Túnel», sita en la calle del Mar, de esta ciudad, el soldado de Artillería Antonio Bennisar Sansó, se le acercó el procesado Francisco Blanco, pintor de oficio, de 49 años, natural de Cádiz y trató de inducirle a abandonar a sus jefes, los cuales—dijo—tenían engañados a los soldados.

Antonio Bennisar marchó al cuartel y dió cuenta inmediatamente a sus jefes de lo ocurrido, y poco después era detenido el procesado. Constan algunas declaraciones contrarias a Blanco.

Se hace constar que según comunicaciones de la Jefatura de policía y de la Guardia civil el procesado no tiene malos antecedentes y, además que no se hallaba afiliado a partido político alguno.

En la declaración prestada por el procesado, éste niega las manifestaciones que se le atribuyen, diciendo que en la conversación que mantuvo con el soldado Antonio Bennisar se limitó a explicar las noticias que daban los radios.

El fiscal, teniente Jurídico don Jacinto Feliu, en su informe sostiene la acusación fundándose en las declaraciones que constan en el sumario y califica el hecho de delito de sedición, previsto en el artículo 249 del Código de Justicia militar, solicitando para el procesado la pena de seis años de prisión menor.

PREPARENSEI
LLEGA LA MAYOR SENSACION MUSICAL DEL AÑO
SOMBRERO DE COPA
CON ARTISTAS COMO
Fred Astaire y Ginger Rogers
¡¡ lo más asombroso!! EL PICCOLINO
UN FILM RADIO... NATURALMENTE!
Pronto en *PROTECTORA* ...desde luego!



La defensa, a cargo del teniente de Ingenieros don Agustín Cuartero Saiz hace historia de lo ocurrido, haciendo resaltar la buena conducta observada por su defendido, además la circunstancia de no haber pertenecido a partido político alguno.

Se extiende en consideraciones para demostrar que el procesado no incurrió en el delito de sedición, citando la jurisprudencia del Tribunal Supremo de Guerra que dice que no existe delito si las manifestaciones se hacen de persona a persona. Termina pidiendo la absolución.

Preguntado el procesado, por el presidente, si tenía algo que alegar, negó las manifestaciones que se le atribuyen, añadiendo que aguardaba con tranquilidad el fallo.

El Tribunal quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia, que no se hará pública hasta que la apruebe la autoridad superior judicial.

Gobierno civil
Proceder patriótico de unos carabineros

Por infracción del Bando de 7 de noviembre pasado, creando el sello pro-paro-obrero, y por denuncia de los Carabineros del puesto de Felanitx don Luis Martín Arias y don Esteban Plasencia Iglesias, le fué impuesta a doña Coloma Bonnin Fuster propietaria de una tienda de Abacería de la calle de Unión núm. 5 de aquella ciudad, una multa de mil cuarenta pesetas que ya se hizo efectiva.

Con arreglo a la orden aclaratoria del referido Bando de fecha 16 del mismo mes, les ha correspondido a los indicados carabineros, don Luis Martín Arias y don Esteban Plasencia Iglesias, el 50 por 100 de la multa impuesta, o sean quinientas veintidós pesetas que representan noventa y seis pesetas para cada uno de los citados Carabineros, quienes dando pruebas de un patriotismo acendrado, de un espíritu de hermosa caridad y de un afán de colaborar siempre en el Movimiento Nacional, han entregado la cantidad que a cada uno corresponde (260.00 pesetas) para su ingreso en los fondos del Puro Obrero.

El Gobernador se complace en hacer público un acto que pone de relieve el hermoso espíritu que late en el Cuerpo de Carabineros.

La recaudación del día del Plato Unico seguirá a cargo de las señoritas que en la actualidad la efectúan

Por diversos conductos llegan a este Gobierno Civil noticia de haber quien, olvidando que español es si nómino de hidalguía, tiene para las señoritas que cuidan de la recaudación del día del Plato Unico, frases y gestos poco en consonancia con lo que la corrección y buena educación exigen; igualmente parece ser que por «caritativas» personas se hacen correr falsas noticias sobre la futura e imaginaria organización de la referida recaudación.

El Gobernador hace público que la recaudación del día del Plato Unico seguirá a cargo de las señoritas que actualmente lo llevan a cabo con un celo y cuidado digno de toda loa; que los agentes de las Autoridades Municipales llevan a cabo, actualmente la formación de un censo, que, dando el carácter de suscripción a la recaudación, facilitará la labor de aquellas señoritas, y permitirá al Gobierno, formarse cargo de la cantidad fija con que cada Provincia contribuye al día del Plato Unico, siendo esta la única misión de los indicados agentes; y finalmente, que, mientras la Superioridad no disponga otra cosa, sigue la dirección de la recaudación dicha, centralizada en este Gobierno Civil.

El Gobernador agradecerá se le comunique cualquier incorrección o extralimitación que se cometa por cualquier persona o agente de las Autoridades Civiles.

DEL CARNET

Tras penosa dolencia sufrida con cristiana resignación, dejó de existir en esta ciudad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, la señora doña Margarita Muntaner Ribas, esposa del Archivero jubilado don Pedro Antonio Sancho.

La finada ostentaba el título de Camarera de la Santa Casa de Loreto (Italia), y por sus dotes de amabilidad, don de gentes y amor al necesitado gozaba de muchas simpatías entre la gente conocida de esta ciudad.

Cultivó la extinta las bellas artes

todas y en especial la música, por al que sentía gran predisposición y cariño.
A la familia toda del extinto y de modo particular a su esposo don Pedro A. Sancho, a su hermana doña Aniceta, a su hermano político don Ignacio Ribas Ripoll y a su sobrino y ahijado don Ignacio, Director del Instituto de segunda enseñanza de Felanitx, hacemos presente la expresión de nuestra sentida condolencia.

Por la Comandancia Militar ha sido designado para el cargo de Delegado interino de la Autoridad Militar en esta Delegación de Hacienda, el coronel de Intendencia don Juan García Martínez.

Completamente restablecida pudo abandonar la Clínica d-l Dr. Valdés la esposa del Capitán del vapor «Ciudad de Palma» señor Seguí

Procedente de Italia se encuentra en esta ciudad el Obispo de Vich nuestro paisano Rímno. P. Juan Perelló y Pou, el que se encontraba en Roma desde pocas semanas después del glorioso Movimiento Nacional.

Con el Obispo de Vich vinieron sus amigos don Tomás Bonnin y don Salvador Rifa, no pudiendo acompañarle su Capellán de honor don José Morell, por hallarse sometido a una cura de aguas.

Procedente de la península llegó ayer mañana en avión nuestro amigo el industrial don Vicente Enseñat, acompañado de su distinguida esposa.

Habiéndose agravado en la dolencia que le viene aquejando, ayer fué visitada la madre del Canónigo y Secretario de Cámara de este Obispo don Andrés Caimari.

Desearnos a la enferma pronto alivio y completo restablecimiento.

El hogar del contratista de obras don Bernardino Seguí Garriga, se ha visto aumentado con el nacimiento de un robusto niño.

Procedente de Niza llegó ayer mañana a esta ciudad nuestro distinguido amigo y colaborador don Juan D. Saridakis.

Ayer llegaron de Marsella don José Bonet Ramón, don Antonio Servera, doña María Lucía Puig, don Emilio Martínez Teruel, don Francisco Vidal Doz, doña Pepita Pedó Alberti, don Jaime Pansa Socías y don Antonio Mulet Alcover.

JUVENTUD DECLAMATIVA PALMESAÑA

Pro-Cocinas Económicas

El próximo domingo día 7 a las 5 de la tarde, a petición del numeroso público que con tanto entusiasmo viene colaborando a la noble obra emprendida por nuestro Excmo. Señor Alcalde, la cátedra de dicha juventud repondrá la obra «Madre Alegría».

El domingo día 14 gran estreno.

TEATRALES

Rialto

Hoy se proyectarán por última vez las producciones Universal «Hubo que casarlos» interpretada por Simm Summerville y Zasu Pitts y «El hijo perdido». En español por Luis Trenker.

Mañana lunes se anuncia el programa «Doncella Particular» interpretada por Nancy Carol, Gene Raymond y el intenso drama «Sorell e hijos», en español, interpretada por H. W. Warner.

Moderno

Hoy serán proyectadas por última vez las películas «El hombre del bosque» con Randolph Scott, Harry Carey (Cayena) y la producción española «Señora casada necesita marido» por Catalina Bárcena.

Mañana lunes se proyectarán «El huésped n.º 13» y «Ojo solteros», en español por Rosita Moreno y Valentín Parera.

Protectora-Cinema

Para hoy y mañana se anuncian las últimas exhibiciones de la interesante producción «La máscara de carne» que tan extraordinario éxito ha obtenido estos pasados días.

También se proyecta por última vez «Garras y colmillos» la emocionante expedición de Franck Buck a las selvas asiáticas para la captura de fieras vivas.

MARTIRES DE ESPAÑA
Jorge Dezcallar Morell: Presente



... ¡adelante! para los que quedamos en esta tierra dispuestos a seguir su ejemplo de ofrendar la vida por Dios y por España.

Tú, que eras querido y admirado de todos los mallorquines por tu simpatía inigualable y por la grandeza de tu corazón y de tu alma, vives entre nosotros con laureles de gloria y palmas de martirio.

Tu muerte, fué digno colofón a aquella tu vida plena de acción, piedad y sacrificio propia de los verdaderos españoles. Y ella no te sorprende porque cuando diste tu nombre a la J. A. P. de Barcelona lo hiciste por saber que ella nacía para defender con todas sus fuerzas la religión de Cristo y la unidad de la Patria española, holladas en aquella región por la doble lastra «Laico-estatutista» y como esto significa guerra sin cuartel, su supremo fin era... lo que has hecho tú: morir para inyectar tu sangre limpiamente española en la bastarda separatista catalana y purificarla para España.

Has cumplido plenamente con tu deber! En los primeros años de «japista» con tu labor benéfico-social. Luego, cuando la traición de la Generalidad en 1934 empujando las armas en difícilísima labor de defensa ciudadana; y después de las fatídicas elecciones de febrero, ausentándote misteriosamente durante días y semanas enteras (para decir lacónicamente a tus padres, al regresar: «He estado en Cádiz, o en Pamplona, o en Cartagena»), recorriste el suelo hispano en comisiones secretas, porque la J. A. P. como todo español digno y honrado, no veía más solución a la postroación de España, que un levantamiento Nacional dirigido y apoyado por el glorioso Ejército.

Qué día de angustia fué para tí el 19 de Julio! Preparado estabas con tus compañeros de la J. A. P. y de otras valientes juventudes, para salir a la calle cuando la Radio diera la contraseña; pero... ésta no llegó. Qué tristeza la tuya al presenciar aquella desolación y barbarie en la ciudad condal y en la que tanto habías trabajado para ver ondear en ella la verdadera bandera de España!

Y al comenzar las matanzas de gentes de tu ideología, no quisiste huir por una razón: las represalias que con tu familia podían tomarse los salvajes rojos. Digno, sereno, esperaste la Muerte. Y llegó en la madrugada del 17 de Agosto. Fueron a buscar, y lejos de esconderte, te entregaste con valentía. Como un hombre te despediste de tu padre, diciéndole: «Ten la seguridad que moriré como un cristiano, y con un abrazo suplicaste a tu madre que rezara mucho por tí y con otro abrazo a tus hermanas y la sonrisa en los labios dejaste tu casa entre aquellas hienas, porque sabías que ibas a morir por tus dos grandes amores: Dios y España, digno premio que querías poseer y celoso de que te se fuera arrebatado debiste decir, con la Santa de Avila, aquellos versos de noviazgo con la muerte:

Ven Muerte, tan escondida que no te sienta venir, porque el placer de morir no me vuelva a dar la vida.

En «El Clot» la encontraste con el plomo de las balas, muerte que

no es luto, es gloria para las almas grandes como la tuya.

Así lo comprendió su padre al encontrar su cadáver al mediodía siguiente en el Hospital Clínico, junto a otros treinta que, al igual que tú, fuisteis desde aquel día MARTIRES DE ESPAÑA.

La J. A. P. de esa Provincia, al testificar a los padres del finado don Antonio, Inspector de la Transmediterránea, y doña Mariana, su más sentida condolencia, ha querido rendir su último tributo al que fué su compañero, organizando un funeral en sufragio de su alma que D. m. se celebrará el lunes día 8, a las 11 de la mañana en la Iglesia de San Francisco de esta ciudad, rogando a todos su asistencia.

VIVA ESPAÑA IMPERIAL!
VIVA FRANCO SU CAUDILLO!

MUSICALES

Un gran músico francés admirador de la Nueva Italia

Jacques Ibert, el gran músico francés que fué huésped de Mallorca durante siete meses, viviendo oscuramente en Porto-Pi, acaba de ser nombrado Director de la Academia de Bellas Artes en Roma; de la famosa «Villa Médicis». El legítimo sucesor de Debussy, Ravel y Florent Schmit, es el primer músico que ocupa tan alto cargo, siempre conferido hasta ahora a pintores o escultores.

Parece que el nuevo Director de la «Villa Médicis» se propone reanudar la tradición de la Academia con su arte musical netamente francés o sea la de estilo atrevido sin dejar de ser escolástico, claro, sobrio y moderno al mismo tiempo. El carácter personalísimo y típico de su obra, es la expresión de una sutil ironía musical que ya inspiró sus Impresiones Parisinas, que fué su primer éxito, al que siguió el de algunos Ballets y su ópera Perseo y Andrómeda, basada en un poema lírico-bufo de Laforgue.

Con motivo de su nombramiento, el exquisito periodista Lucio d'Ambra le dedica una notable crónica-interviu en el Corriere della Sera, de Milán, de la que entresacamos algunos párrafos por apreciarlos por muchos conceptos interesantes.

Manifestó Ibert al cronista: «que en el transcurso del pasado siglo, Berlioz, Gounod, Debussy y Charpentier obtuvieron el Premio de Roma, y desde la Ciudad Eterna levantaron su vuelo de fantasía para crear sus obras maestras.» «Yo—dijo—igualmente obtuve el Premio de Roma y pasé en la «Villa Médicis» desde 1919 a 1922, habitando la misma celda-estudio en que laboró Charpentier; pero no pensé jamás, volver catorce años después, como Director de la Academia.»

Su propósito, afirmó, «era haber ido a Roma hace unos meses, para ultimar la ilustración musical de la película que Pierre Chenal está filmando a base de la famosa novela de Pirandello Fu Mattia Pascal, pero la muerte del glorioso comediógrafo le hizo retrasar su viaje y al hallarse ahora en Roma dedicado a tal labor en un Hotel, fué sorprendido con la noticia de su designación para la Dirección de la «Villa Médicis.»

Los planes que tiene de momento son: «trabajar intensamente y con gran entusiasmo en una ópera bufa en tres actos, aprovechando el libro que Pirandello le tenía preparado sobre su vieja comedia grotesca titulada: L'Uomo, la Bestia e la Virtù. Pero no piensa limitar su trabajo a la labor creadora del compositor, sino que de la «Villa Médicis» quiere hacer —como deben ser todos los centros de enseñanza o cultura artística desde los más modestos a los más encopetados— sin han de ser útiles a su fin artístico—un centro de penetración espiritual, de divulgación artística y de intercambio artístico.» Así «Villa Médicis», casa italiana de artistas franceses deberá abrir bien sus puertas ilustres al mundo literario y artístico de Roma y de Italia; pero no en recepciones mundanas en las que las gentes se ven y se desconocen sin penetrarse sus espíritus. «Los escritores, artistas y músicos italianos, deberán hallar diariamente en «Villa Médicis» un cordial afecto, entre sus colegas franceses, para que la amistad entre los dos países, sea la tendencia cotidiana y recíproca.» «No debe ya verse más la «Villa Médicis» aislada en la cúspide del Pincio, como un segregado trozo de Francia en medio de la vida rebosante de la Nueva Italia.

«Eperdument» (locamente) latino—dijo—Jacques Ibert «que está persuadido de que para salvarse y dominar al mundo el espíritu europeo, ha de saturarse de latinidad.» «Por ello siempre fué defensor acérrimo de la «Villa Médicis» contra quienes en Francia pretendían demostrar la inutilidad de la vieja institución.» «Conozco—dijo Ibert a su interlocutor—palmo a palmo el paisaje y los Museos de Italia y no hay sitio más adecuado para la formación de la juventud artística.» «Y que bagage de intensi-

dad y claridad melódica, de libre inspiración, de amplios cantables, puede suministrar al novel compositor, aun estando destinado a renovar o señalar nuevos derroteros la gran música ochocentista italiana que va desde Rossini a Puccini, en su ininterrumpida y gloriosa estela.» «¡Qué siglo el pasado, para la música italiana!»

«Se inicia con la prodigiosa inspiración de Rossini, continúa con el genio de Bellini culmina con la originalidad de Verdi, desde La Forza del Destino a Falstaff, pasando por el Requiem y Otello y se cierra con Mascagni, Puccini, Giordano y los otros. «La Bohème es una joya.» Gianni Schicchi, una pequeña, pero perfecta obra maestra.» «¡Y qué nueva floración musical en la Italia de hoy con el nuevo siglo!» «Amo y admiro a Pizzetti, Alfano, Wolff Ferrari, Casella, Malipiero, Luaili, Mulé...» «La gran tradición se renueva no se agota.» «La música italiana tiene un gran porvenir...»

Ibert con su destacada figura espigada, perfil joven y militar había después de sus nuevos trabajos y dice:

«Por primera vez Arturo Honneger y yo intentamos una colaboración musical, sin precedentes.» «Es decir, hay uno en Italia, Crispino e la Comare, que es obra de dos hermanos.» «Honneger no es mi hermano, pero quisimos serlo en arte, escribiendo separadamente—eso es, dos actos y medio cada uno de una ópera en cinco, sobre L'Aiglon de Rostand, y fué tal nuestra compenetración espiritual que hasta ahora nadie ha llegado a conocer cual es, la música de uno o del otro.» «Y después de L'Aiglon, que un ilustre Maestro italiano, Vittorio Guy, dirigirá a primeros de Marzo en Montecarlo, daré a la Ópera de París una acción coreográfica musical en tres actos con ballables y coros, pero sin voces aisladas, por estar la acción solamente confiada a la pantomina: tentativa nueva inspirada en el Quijote de Cervantes; pero un Don Quijote como yo lo comprendo y lo estimo; no tonto, sino que conociéndose a sí mismo, en su generosa utopía, patético contraste entre el sueño y la realidad, entre el espíritu y la materia.»

Ahora, en la gloria de Roma, bajo el sol, espiritual y político de la Nueva Italia, preparándose a laborar para conseguir la fraternidad artística de los dos países, Jacques Ibert, no podía inaugurar mejor su misión que como lo hace: un gran músico francés engalanando en el pentágono, una obra original de la fantasía del gran comediógrafo italiano Pirandello.

Y todos esos trabajos de aproximación artística entre naciones de origen común realizadas por un locamente latino, son en defensa de la civilización occidental tan amenazada por la infiltración del orientalismo moscovita, y en cuya defensa, antes que nadie, se erigió campeón la Italia fascista.

Nicolás BRONDO



FRONTON BALEAR

Hoy Domingo 7 de Marzo de 1937
Tarde a las 4 y media

Anacabe - Hernani
contra

Echevarria - Solozabal

Satur - Carmelo
contra

Atano - Iriondo
Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas
Martes partidos y quinielas

BALEAR

Hoy - ULTIMO DIA

La Cruz y la espada
JOSE MOJICA

María Elena
CARMEN GUERRERO

El expreso de Sanghay
MARLENE DIETRICH

Tres portentosos films en español

PROXIMO MIERCOLES

COLUMBIA FILMS
Presentará dos formidables reestrenos

La danza de los ricos
GEORGE RAFT

Horror en el cuarto negro
BORIS KARLOFF

Dos films en español

Electroagrícola, S. A.

Por acuerdo de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo día 14 del corriente a las catorce horas.

Campos del Puerto, 4 marzo de 1937.
—El Presidente, Francisco Barquera.

MADRID AGONIZANTE

Una reciente impresión de la capital roja

Todavía vive el hada-madrina y como pueden, en los lugares más inverosímiles, resisten sólo por un milagro de fe y de esperanza.

En cuanto a la destrucción, no es tan terrible todavía como yo había supuesto, aunque los daños alcanzan ya a varios millares de edificios. No sé cómo está esa zona militarizada de Arguelles y Palacio, a la que no tuve acceso; pero en el resto, son más bien casas aisladas, objetivos concretos los que han sufrido los efectos de los bombardeos. Así, en la Puerta del Sol, el ministerio de la Gobernación no tiene ya ni reloj ni torre, y la parte central está hundida, mientras se conservan bastante bien las alas del edificio. El pavimento, y sobre todo, los accesos al «Metro», fueron perforados por bombas, pero enseguida los rellenaron con cascote y la circulación continúa. Naturalmente, el ferrocarril interrumpió hace mucho su servicio y los tranvías sólo funcionan entre Cibeles-Ventas, Cibeles-Hipódromo y Cibeles-Atocha. En los dos o tres paseos que pude dar advertí que la zona neutra se ha hecho centro de todas las actividades, y está superpoblada. Allí están los comités, los centros y oficinas de los rojos y hasta creo que la «radio». En el Paseo del Prado observé que a lo largo del Museo de Pinturas se han construido unas defensas, unas barricadas fuertísimas, como si tuviera la pretensión de defenderse desde aquel edificio. Está destruido el hotel Savoy, que era, por lo que me dijeron, cuartel de los milicianos, y han sufrido terriblemente la estación del Mediodía y el hotel Nacional. En aquella górieta, una bomba cayó en uno de los accesos del «Metro», el más próximo al ministerio, cierto día, a la hora de la salida de la oficina, y el desastre fué espantoso.

—¿Aspecto, impresión de la ciudad asediada?

—No recuerda al Madrid donde yo viví dieciséis años. No he visto una sola cara conocida, y antes no se daban dos pasos sin saludar a alguien. Todos son milicianos y extranjeros e impresión de abatimiento, de tristeza. Nadie tiene ya noticias de la verdadera situación porque la persecución de las «radios» fué sistemática, y en los establecimientos donde han dejado alguna ni un solo instante cesan las emisiones oficiales. Las gentes no se llaman a engaño porque el ruido del cañón no cesa y los bulos más fantásticos circulan a pesar de castigos y amenazas. Una tarde me senté a tomar café en Aquarium, que aún está abierto, mientras la Granja y Negresco han cerrado sus puertas. En aquel local sólo había milicianos y milicianas, todos con aire poco satisfecho; pero más enojados hallé a los camareros, que deben echar mucho de menos a la antigua clientela.

La calle está guardada por Policía extranjera, rusos y franceses, y a esto indudablemente se debe el que hayan disminuido mucho los crímenes y los robos. Por más que con el nombre de incautaciones se habían consumado ya todos los latrocinios imaginables. En fin, mi convicción es que las gentes de derechas, los escondidos y quienes han hallado un «modus vivendi» y los milicianos, sin apenas excepción, esperan ardentemente que la total conquista llegue, y se defienden sólo porque son esclavos de los jefes extranjeros, adueñados absolutamente de los mandos supremos.

—¿Aspecto de la población?

—Aparentemente resignado ante tanto horror y tanta tragedia. La actividad se limita a las horas de luz exclusivamente, y más por la mañana. El alumbrado, que antes lucía con débil intensidad hasta las ocho o las nueve de la noche, ahora ni se enciende; y las gentes, a las cinco, se recluyen, dejando las calles a los milicianos y a los extranjeros.

Muchas tiendas siguen abiertas, con uno o dos dependientes, que han sabido escapar a las levadas, probablemente por su color rojo; pero ni entran las gentes a comprar, ni se ven en las anaqueladas górgones que vender.

En mi concepto, lo que aterroriza a los madrileños, a lo que nadie ha podido habituarse, es a los bombardeos. Sus efectos y la terrible intensidad, hacen que cuando las escuadrillas nacionales surcan el espacio, las gentes huyan enloquecidas a refugiarse donde pueden, sin olvidar que, pese a todo, para los que se hallan fuera de la zona neutra, los efectos suelen ser desastrosos.

—¿Hay hambre realmente? ¿La destrucción es extraordinaria?

—Creo que no se ha llegado todavía a la realidad de «morirse de hambre», aunque la situación es difícilísima. En el hotel, como en todos los sitios céntricos, hay muchos carteles de un comité gastronómico, que advierte que sólo se pueden comer dos platos, el primero de los cuales ha de ser un consomé o los entremeses, pobremente servidos. En cuanto al segundo, casi siempre me dieron una conserva rusa y preferentemente una especie de calamares, no muy apetitosos.

Para la población las dificultades son extraordinarias, y las cosas fantásticas continúan siendo el medio único para proveerse de algunos viveres. Hay, sin embargo, pan en las panaderías, que aún haciendo una clase única, lo venden sin restricciones; y se encuentran arroz, guisantes, lentejas y ciertas frutas, sobre todo naranjas. Falta casi por completo la carne, pescado, huevos, chocolate, etcétera. Con este panorama, ya comprenderá que aunque no hayan llegado a morir de hambre, todavía muchas gentes, sobre todo de derechas, escondidos donde

BORN Hoy Domingo

LA GRAN MENTIRA DE LA GLORIA

CON FRED STONE JEAN PARKER
La historia de un granjero que se vio forzado a ser artista de cine.

Radio Un film Radio... naturalmente!

DOS RIGUROSOS EXITOS DOS LOS Aguafiestas POR LOS MAGOS DE LA RISA WHEELER Y WOOLSEY

PROTECTORA
ULTIMOS DIAS
LA MASCARA DE CARNE
EN ESPAÑOL con WALLACE FORD y MOLLY LAMOND
GARRAS Y COLMILLOS
EN ESPAÑOL con FRANK BUCK
Un doble programa RADIO... Naturalmente!

PROXIMO MARTES
ANN HARDING y JOHN BOLES en
LA PASION DE VERGIE WINTERS
Un film RADIO... Naturalmente!

PROXIMA SEMANA
EL PRIMER GRAN REPORTAJE DE LA GUERRA
TOLEDO, LA HEROICA
UNA VISION EN CONJUNTO y EN DETALLE DE LA MAGNA EPOPEYA DEL ALCAZAR
DURACION 30 MINUTOS — EXPLICADA EN ESPAÑOL
RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

de, ya que continúa en vigor lo dispuesto, referente a la asistencia de los obreros a las clases que se dan en los Centros de Formación Profesional.

Instituto Nacional "Ramón Llull" de Segunda Enseñanza

Los exámenes extraordinarios correspondientes a la actual convocatoria darán comienzo el próximo martes, día 9 de los corrientes, a las 4 de la tarde.

RELIGIOSAS

Santa Misión en San Nicolás

La Voluntad de Dios es nuestra santificación, ésta el fruto de la gracia divina y de la correspondencia de la voluntad humana.

Nunca falta la primera, y en la Santa Misión, es mayor, más abundante y eficaz entre las más eficaces para la propia santificación.

Son los días de Santa Misión, días de salud y de gracia, tiempo acepto al Señor y de aprovechamiento espiritual.

Corresponded a tan señalada gracia, aprovechad días tan propicios, responded al divino llamamiento; no sea estéril en vosotros la gracia de Dios; asegurd vuestra vocación y elección por las buenas obras.

Está interesada la gloria de Dios, la reforma de las costumbres públicas, la restauración de la vida cristiana, la propia santificación, y más en tiempos actuales, de desequilibrio moral, de errores y extravíos, de averiado catolicismo.

Dios os llama, os insta nuestro Excmo. Arzobispo Obispo.

A todos sus muy apreciados filiales.—El Párrafo.

Los Misioneros son los Rdos. PP. Grimalt, Pascual y Verd, de los SS. CC.

Horario: Del 7 de marzo al 14

Día 7 — A las siete de la tarde: Rosario por la Rta. Comunidad Parroquial y sermón inaugural.

Día 8 y siguientes a las seis de la mañana: Misa explicada y plática doctrinal. A las siete de la tarde: Rosario, plática doctrinal y sermón moral.

Día 14. — A las ocho de la mañana: Comunion general y conclusión de la Misión con la Bendición Papal.

Nota.—Los días 8, 9 y 10 a las 8 y media de la mañana y 4 y media de la tarde, misión especial para niños y niñas y el jueves 11 a las 8 de la mañana comunion general.

Habrán conferencias particulares a la hora que se señalará.

SE VENDE EL **KIOSCO**
Plaza Gomila (Terreno).
Razón: C. Estanco, 19. Cerca Oficina «Cook» Borne.

Radiogramas España

Como se realizará el control de las fronteras

Londres 6.—Se anunció el nombramiento de 130 inspectores británicos para vigilar la frontera hispano-portuguesa.

La frontera franco española será vigilada por un cuerpo internacional de 130 inspectores; en la frontera de Gibraltar estarán de servicio 5 inspectores.

Para el control naval, se necesitarán unos 550 inspectores, que viajarán a bordo de los buques de las naciones que participan en el control, y vigilarán las operaciones de descarga de los barcos, y se asegurarán que estos no llevan armas, municiones, material de guerra, ni voluntarios.

Las autoridades inglesas y francesas han decidido que los inspectores en la frontera franco-española y en la frontera de Gibraltar disfrutarán de la inmunidad concedida a los diplomáticos, y tendrán el derecho de penetrar en los almacenes de ferrocarriles y puertos, en los depósitos, y de inspeccionar los documentos de carga, y los pasaportes de los pasajeros.

Alemania

Comentarios a la situación creada por el discurso de La-guarla

Berlín 6.—El órgano del partido nacional-socialista, «Der Angriff», escribe que el secretario de Estado Hull obró de una manera muy débil en el caso del alcalde de Nueva York, Laguardia, y que se expresó de una manera «coja».

Otros periódicos alemanes expresan el resentimiento de su nación, y dicen que peligra la participación de Alemania en la exposición universal que se proyecta celebrar en Nueva York en el 1939.

Por otra parte, el periódico «Lokal Anzeiger» opina que Hull hizo lo posible para neutralizar la agitación causada por el alcalde de Nueva York.

El «Berliner Nachtausgabe» dice que Hull se esforzó en evitar que las relaciones entre los Estados Unidos y Alemania pudieran sufrir de la expresión de hostilidad de los judíos.

IDEAL

TINTORERIA - LAVANDERIA
Ya han llegado los nuevos tintes alemanes.

Teléfono 1011
Espartero, 9 Santa Catalina

J. Bernardino

Compra botellas vacías. Paga mejor que nadie.
Jabonería, Socorro, 63.—Palma.